
POSTULACIONES.— La plataforma debutó en enero para que las familias no tuvieran que acudir presencialmente a
los colegios. Sin embargo, ante la falta de información, en muchos casos tuvieron que ir de todas formas.
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Como parte del fallido Sistema
de Admisión Escolar (SAE) a car-
go del Ministerio de Educación
(Mineduc), este año debutó la pla-
taforma “Anótate en la Lista”, la
cual, según la cartera, buscaba fa-
cilitar la matrícula de estudiantes
mediante una herramienta digital
tras el proceso regular.

Así, la idea era evitar las filas
que se producían afuera de los
colegios en años anteriores, con
apoderados que incluso acam-
paban para obtener un cupo pa-
ra sus hijos.

No obstante, la plataforma fue
criticada por su aparente falta de
información, porque durante la
postulación fueron recurrentes las
caídas en la página, y porque no
eliminaría otras postulaciones una
vez que los estudiantes son acep-
tados en un establecimiento, lo
que dificulta el proceso para todos.

“No están incluidos en
la versión base”

A lo anterior se suma la denun-
cia de sostenedores de estableci-
mientos sobre los servicios adicio-
nales que ofrece el creador de la
plataforma internacional que
contrató el Mineduc, una empre-
sa de software llamada Tether
Education (TetherEd) que opera
con su explorador de colegios en
New Haven, EE.UU.; Colombia,
República Dominicana y Chile, y
según informa en su página web,
pronto sumará Ecuador y Perú.

Según reclaman los colegios,
mediante el pago de UF 2,5 más
IVA mensual (cerca de $109
mil), TetherED ofrece funciones
extras que no están incluidas en
la versión gratuita que se instaló

en el SAE, como un servicio más
expedito para gestionar a las fa-
milias interesadas, la vincula-
ción de la plataforma con el Sis-
tema de Información General de
Estudiantes (SIGE) para aho-

rrarse pasos, y otras gestiones
sobre su matrícula. 

Consultada por “El Mercu-
rio”, TetherEd detalla que “los
servicios de matrícula digital,
gestión de cupos y gestión de in-

teresados son servicios en que se
requiere más información e inte-
gración con los establecimientos
educacionales, por lo que no es-
tán incluidos en la versión base”.

Añade que “lo que sí se puede

utilizar, que es gratis, es la confi-
guración de e-mails para mejorar
la comunicación. Se puede des-
cargar información de la gestión
de lista de espera en Excel y se
puede administrar los usuarios
con permisos para hacer gestio-
nes. Se puede hacer seguimiento
de los postulantes y matricula-
dos de forma manual”. 

Y dice que otra opción gratui-
ta es “que los establecimientos
pueden tomar control de su per-
fil digital en el Explorador Edu-
cacional”.

“Complica aún 
más el proceso”

La situación ha alertado a cole-
gios, que ya habían expresado sus
cuestionamientos contra la plata-
forma. A juicio de Hernán Herre-
ra, presidente de la Corporación
Nacional de Cole-
gios Particulares
(Conacep), “el sis-
tema tiene que me-
jorar muchísimo
antes de ofrecer
otras prestaciones,
porque la verdad es
que la gran comple-
jidad que tuvimos
en enero y febrero fue porque ese
software es demasiado básico para
la responsabilidad que tiene”.

En ese sentido, añade que “lo
óptimo sería que estas prestacio-
nes adicionales también fueran
adquiridas por el ministerio y
entregadas principalmente a los
colegios vulnerables de manera
gratuita”.

Coincide el director del Insti-
tuto de Políticas Públicas de la
U. Andrés Bello, Raúl Figueroa,
quien apunta que “este mecanis-
mo centralizado para asignar los
cupos durante el verano generó
más problemas que los que ha-
bía en años anteriores, y ha dila-
tado de manera bastante clara la
asignación de los cupos”.

El exministro de Educación
también cuestiona que “el hecho
de que existan propuestas com-
plementarias a la plataforma, a
las que pueden acceder algunos
establecimientos porque se re-
quiere un pago adicional, creo
que complica aún más el proceso
y lo cubre de un manto de opaci-
dad que es peligroso”. 

La subsecretaria de Educa-
ción, Alejandra Arratia, recono-
ció ayer que “hemos empezado
ya un proceso de evaluación del

‘Anótate en la Lis-
ta’”, y admitió que
“hay elementos que
tienen que ver con
acompañar un poco
más a las familias en
el proceso de postu-
lación. Sabemos que
el acceso a la tecno-
logía no está igual-

mente repartido a lo largo del
país, y por lo tanto podría ser
una barrera de entrada el proce-
so de postulación online, y qui-
siéramos evitar eso”. 

Por su lado, en TetherEd, ase-
gura que también se han ido im-
plementando elementos para
mejorar la experiencia de apode-
rados y sostenedores. 

El mecanismo de postulación digital, que es gratuito, debutó entre críticas en el Sistema de Admisión Escolar: 

Colegios denuncian que plataforma de matrículas
da un mejor servicio a cambio de pago

DIERK GOTSCHLICH 

Es administrada por la internacional TetherEd, que ofrece servicios pagados adicionales para que los
sostenedores tengan acceso a la matrícula digital, y una mejor gestión de los cupos y las familias interesadas.

‘‘Los servicios de matrícula digital,
gestión de cupos y gestión de interesados son
servicios en que se requiere más
información e integración con los
establecimientos, por lo que no están
incluidos en la versión base”. 
..............................................................................................................

TETHERED
EMPRESA DE SOFTWARE INTERNACIONAL

‘‘Lo óptimo sería que estas
prestaciones adicionales también
fueran adquiridas por el
ministerio y entregadas
principalmente a los colegios
vulnerables de manera gratuita”.
..........................................................................................
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SERVICIO
La plataforma ofrece un
servicio “Prime” para,
por ejemplo, gestionar
las listas de espera de

forma automática. 

A más de un mes desde el re-
torno a clases, el Ministerio de
Educación (Mineduc) convocó a
la prensa a las 7:45 horas de ayer
para dar a conocer su balance so-
bre el Sistema de Admisión Es-
colar (SAE), en medio del drama
que han vivido miles de familias
en distintas zonas del país por
no conseguir un cupo en un co-
legio para sus hijos.

Las autoridades de la cartera
no entregaron el detalle de cuán-
tos estudiantes estaban sin cupo
cuando se iniciaron las clases,
pero informaron que, al cierre
del proceso regular de matrícula
en diciembre, había 5.800 estu-
diantes sin un establecimiento. 

Aquello quedó en evidencia con
las protestas de apoderados duran-
te enero y febrero, y luego en mar-
zo, cuando ya iniciado el año esco-

lar seguían en la misma situación.
La cartera aseguró que, con las

gestiones de ampliación de cu-
pos por vía administrativa y dis-
tintas soluciones de infraestruc-
tura, al 31 de marzo faltaban 880
cupos por crear para dar respues-
ta a la demanda de matrícula.

Según la subse-
cretaria de Educa-
c ión, Ale jandra
Arratia, el ministe-
rio ya está gestio-
nando la habilita-
ción de alrededor de
la mitad de esas “si-
llas”, y también ase-
guró que se entre-
gará apoyo pedagógico y socioe-
mocional a los alumnos que se in-
corporan un mes tarde al colegio.

Las autoridades, además, co-
mentaron que este proceso fue el
que terminó con menos estu-
diantes sin un cupo, y que la visi-

bilidad que tuvo el drama de las
familias se debió principalmente
al cambio en la forma en que se
postula, ya no de forma presen-
cial, sino que mediante la plata-
forma “Anótate en la Lista”.

Arratia aseguró que “eso en el
fondo es una transición a un sis-

tema que cambia la
forma en que se da
esta última etapa, y
siempre las transi-
ciones implican un
desafío en términos
de cómo nos adapta-
mos a este nuevo sis-
tema, y también una
sensación de que el

sistema me queda un poco más
lejos, al ser virtual”. 

En el reporte también se con-
signó que los niveles en donde
faltan más cupos eran kínder, 1º
básico y 1º medio, principalmen-
te en las comunas de Antofagas-

ta, que acumulaba el 42% de la
demanda por nuevos cupos, y en
la Región Metropolitana, un 20%
entre las comunas de Lampa, Co-
lina y Santiago. Mientras, el 38%
restante está “diseminado a lo
largo del país”, dijo Arratia.

Compleja situación 
en Antofagasta

Al crítico escenario por falta
de cupos en Antofagasta se su-
ma el paro del sindicato de pro-
fesores de la comuna, que ya
cumplió cuatro semanas desde
su inicio el 11 de marzo, lo que ha
extendido su impacto en los sec-
tores más vulnerables del alum-
nado, que forman parte del pro-
grama de alimentación de la Jun-
ta Nacional de Auxilio Escolar y
Becas (Junaeb).

La movilización abarca a casi
la totalidad de los establecimien-

nos mantiene en estado de preo-
cupación”, aseguró Nellie Mi-
randa, directora regional de la
Junaeb.

Durante la semana, el gremio
de profesores programó una serie
de actividades como parte de su
movilización, surgida tras el sui-
cidio de la educadora Katherine
Yoma. La docente atravesaba una
fuerte carga emocional, según se
ha denunciado, debido a amena-
zas por parte de una alumna en la
Escuela D-68 José Papic Randic,
entre otro tipo de acosos.

El jueves pasado, Jonathan
Velásquez (ind.), alcalde de An-
tofagasta, mediante un video en
redes sociales llamó a deponer el
paro para retornar a clases el lu-
nes próximo. Al mismo tiempo,
dijo que la movilización impacta
en las subvenciones que el Mine-
duc entrega por alumnos que
asisten a clases.

tos municipales y mantiene a
37.670 alumnos sin clases, se-
gún datos de la Seremi de Educa-
ción. Actualmente, unos 18 mil
estudiantes del sistema munici-
pal forman parte del programa
de alimentación de la Junaeb. Sin
embargo, hoy una mínima frac-
ción acude a recibir los desayu-
nos y almuerzos que se distribu-
yen en los establecimientos.

Según directivos de estableci-
mientos, gran parte de los alum-
nos de colegios municipales ha-
bita en campamentos. En estos
lugares el paro ha alterado la ha-
bitual rutina en que los apodera-
dos trasladaban a los menores a
colegios y liceos cuando se diri-
gen a sus trabajos.

“Hasta el momento estamos
entregando cerca de un 5% del
total de la asignación correspon-
diente a los establecimientos
municipales de la comuna, y eso

Ministerio entregó cifras de plazas faltantes

Falta de cupos: 880
alumnos siguen sin colegio
a un mes de iniciado año
escolar, según Mineduc

Los niveles con mayor escasez de “sillas” son kínder, 1º básico y
1º medio, principalmente en Antofagasta, comuna que acumula
el 42% de la demanda y está en crisis por el paro de profesores.

DIERK GOTSCHLICH Y CLAUDIO CERDA 

PLAN.— El Mineduc asegura que desde 2022 ha habilitado 16.700 cupos mediante un “Plan de Fortalecimiento de la
Matrícula”: 1.500 en 2022, 6.500 en 2023 y más de 8.700 en lo que va de 2024.

ADMISIÓN
Se informó que 5.800

escolares no
consiguieron un cupo en

proceso regular del
SAE, hasta diciembre.

Frente a autoridades, representantes de diversas
instituciones, funcionarios y alumnos, el rector de la
Pontificia Universidad Católica, Ignacio Sánchez,
inauguró ayer el año académico en el campus Lo
Contador. Es la última ceremonia de este tipo que le
toca encabezar, pues a fin de año se constituirá un
comité de búsqueda para elegir a quien lo reempla-
zará tras estar casi 15 años en el cargo. 

En la ceremonia, que fue precedida de una misa
celebrada por el gran canciller de la universidad,
arzobispo Fernando Chomali, el académico dio cuen-
ta de los avances en inclusión que ha tenido el plan-
tel. En el proceso de admisión, dijo, “alcanzamos una
cifra histórica de más de un 48% de estudiantes de
establecimientos con financiamiento estatal (públi-
cos y subvencionados), la que al ser comparada con

2010, cuando había menos de un 35%, representa
un logro muy significativo, fruto del esfuerzo de
muchos años por avanzar en inclusión y abrir opor-
tunidades para nuestros estudiantes”. 

Sánchez ahondó en que “el sistema educativo es
uno de los principales elementos de movilidad social.
Sin embargo, también puede hacer que las brechas
existentes se perpetúen. Nuestro proyecto tiene
entre sus objetivos el avanzar en inclusión y cohesión
social, en una sociedad que requiere mayores oportu-
nidades e integración, en particular de aquellos gru-
pos que han sido históricamente postergados”.

El rector también abordó uno de los desafíos a
los que la UC ha “hecho frente”. “Es evidente que la
educación necesita de la generación de un ambien-
te de libertad y crecimiento personal, comunitario,
cultural y espiritual. A nivel de la educación supe-
rior, se requiere asegurar la pluralidad de proyec-

tos, la autonomía y libertad académica, la docencia
innovadora y centrada en el estudiante, el desarro-
llo amplio de la investigación científica, tecnológi-
ca, humanista y la creación artística”, sostuvo.
Agregó que “para segurar este pluralismo, resulta
crucial la existencia de proyectos educativos di-
versos, tanto en su origen, como en ideario, meto-
dologías, y organización”.

En tanto, el subsecretario de Educación Superior,
Víctor Orellana, manifestó que “la U. Católica es
una institución de un tremendo aporte al país. Es
una institución líder. Y hemos trabajado codo a
codo en la política educativa y esperamos seguir
trabajando. Hemos sentido el apoyo y el respaldo
de la UC en el proceso de modernización de la
educación superior que estamos impulsando, que
involucra aspectos tanto académicos como institu-
cionales y de financiamiento”.

AYER, LA MÁXIMA AUTORIDAD DE LA U. CATÓLICA REALIZÓ, EN EL CAMPUS LO CONTADOR, SU ÚLTIMA INAUGURACIÓN DE AÑO ACADÉMICO: 

Rector Ignacio Sánchez aboga por la “pluralidad
de proyectos, la autonomía y la libertad académica” 

En la ceremonia también se distinguió a docentes, ad-
ministrativos y estudiantes. 
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